



REPÚBLICA DE CUBA

Declaración de S.E. Liván Arronte Cruz, Ministro de Energía y Minas de la República de Cuba. Diálogo de Alto Nivel sobre Energía.

24 de septiembre de 2021

Excelentísimo Secretario General,
Señor Presidente,
Distinguidos ministros, delegados e invitados:

Es un honor para Cuba participar en este Diálogo de Alto Nivel sobre Energía.

Garantizar el acceso de nuestra población a un suministro seguro de energía limpia y sostenible, en correspondencia con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 7, es una de las principales prioridades del gobierno cubano.

Si bien las emisiones de gases de efecto invernadero producidas por el país no son significativas a escala global; Cuba ha ratificado los compromisos de reducción de emisiones asumidos en el Acuerdo de París y promueve el uso racional de la energía y el aprovechamiento de las fuentes renovables.

En este sentido, uno de nuestros principales objetivos es producir el 100% de la energía renovable que necesita el país, lo que nos permitirá lograr independencia tecnológica y trabajar por un desarrollo sostenible. Para el año 2030, nos proponemos llegar a un 24% de participación de las fuentes renovables en la generación de electricidad.

Cuba, como Pequeño Estado Insular en Desarrollo, posee un sistema eléctrico aislado, que depende mayoritariamente de combustibles importados. En la actualidad, la electrificación del país alcanza más del 99% de cobertura, resultado de la obra social de la Revolución y del esfuerzo para garantizar el acceso a este servicio en las comunidades rurales más apartadas, donde

además se trabaja para fomentar el uso de fuentes renovables e impulsar el desarrollo económico y social.

En el empeño de alcanzar ambiciosas metas, enfrentamos colosales desafíos. El bloqueo económico, comercial y financiero, recrudecido de manera oportunista por el gobierno de los Estados Unidos, persigue el cruel objetivo de provocar carencias y sufrimiento a nuestro pueblo. Un claro ejemplo de su carácter genocida, son las restricciones a la entrada de combustibles a Cuba, que provoca severas dificultades para mantener nuestra vitalidad cotidiana en sectores tan sensibles como el transporte y la electricidad. A ello se adicionan las limitaciones para acceder a modernas tecnologías, equipamientos, piezas de repuesto, medios de protección personal y facilidades financieras. Solo entre abril de 2019 y marzo de 2020, las afectaciones al sector de la energía superaron los 125 millones de dólares.

Excelencias,

En el escenario actual, marcado por los efectos devastadores de la COVID-19, nos urge fomentar la cooperación internacional a favor de los países en desarrollo y trabajar juntos para cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Agradecemos, a nombre de nuestro pueblo y gobierno, el apoyo recibido de las agencias del sistema de Naciones Unidas dedicadas al sector energético global.

Cuba reitera su voluntad política de impulsar la implementación de la Agenda 2030 y compartir sus modestas experiencias en el ámbito de la energía con todos los países que lo necesiten, en especial, nuestras hermanas naciones del Caribe.

Muchas gracias.